
 
 

2020 年 3 月 28 日致弟兄姐妹的牧函 
 

各位主内亲爱的姐妹弟兄们：愿主耶稣基督的平安与您们同在！ 

我何等盼望能像以往一样与您面对面聆听您的分享，与您谈话。但是因为这

次的冠状病毒疫情严峻，我们正处在决定性的抗疫争战中，政府下达指令要

我们全国上下一条心，共同面对这病毒的坚攻扩散。 

因此，我们需要临时调整我们的应对策略，虽然这让教会觉得改变来得突

然，措手不及，但我们希望您明白这是在非常时期，随时需要调整而给予谅

解。加上这病毒太顽强和变异很快，我们只能用抢先一步的防患策略抑制疫

情。也许弟兄姐妹对我们接下来的决定感到不习惯或不悦，但为了家人及邻

舍亲友的健康，以及我们还有未完成的门徒使命和身份责任，我们必须学习

约束自己，节制和不做我们习以为常的事。这也是一种美善的品德。 

我和三位年议会会长有冗长的讨论，做各方面的衡量，大家提出宝贵的建议

和重要的考量，结果我们必须做一个痛苦的决定：暂停举行圣餐直到四月

终。让我藉此机会向大家分享我们的解释。 

一， 圣餐是我们最重要的两个圣礼之一，是主耶稣吩咐我们“要如此行

为的是记念主”的宏恩大爱，不可忘记与主立下的盟约，并且在圣

餐中经历与复活的主相遇，如同以马忤斯之旅的经验，甚至是其他

门徒早晨在加利利海边遇见复活主的经验。 

 

圣餐也是我们卫理宗“预设恩典”敬虔之工的蒙福途径之一。 为了

要尽急迫重要的公民使命全力抗疫，共同与其他国人齐心建设健康

的国家造福我们未来的下一代，我们要把这敬虔之工转换成为怜悯

之工。透过暂时放弃行圣餐礼而履行好公民好邻舍的责任。 

 



二， 圣餐要多久举行一次？当然在许可的情形下，我们应该常常举行。

新约教会天天举行擘饼记念主，初期教会习惯在每逢七日的头一日

举行圣餐。改教运动后因为把礼拜的重心从圣餐转移至讲道，每个

主日都讲道，但数周后才举行圣餐一次。以后每个月举行一次。当

十九世纪宣教运动建立了许多教堂，主礼的牧师不够，有些乡村教

会是一年举行四次，或一年两次。 

教会在特殊情形下，不能每个主日或每个月举行圣餐，我们现在正

处在非常时期，为了避免疫情近距离扩散，我们接获指令要少过十

人群聚、教堂暂停主日礼拜等一些影响重大的举措。教会要严肃看

待这些条例制定的目的，就是避免人与人之间的频密来往交叉传染

病毒，连累和加重在前线冒着生命危险抢救病患的医护人员的安

全。 

三， 我们还有其他方法表达我们爱主和深刻记念祂的蒙恩的途径。如读

经祈祷，操练我们属灵生命，使我们能更认识真理，明白上帝的旨

意，更深爱我们的主。这个方法可以不必一定要接触他人，自己能

独自研读和为别人代祷，也可以透过视频电话向别人请教或关怀别

人在电话里一起祈祷。因此，在这非常时期，我们可以暂时用别的

方法取代守圣餐记念热爱我们的主。 

四， 我们施行全国卫理公会会友在家举行圣餐出现的挑战是祝圣的饼酒

由谁祝圣？何时祝圣？饼与酒如何传递到会友家中？在什么时候进

行圣餐？有礼文吗？谁主持？在传递圣餐时如何确保人与人不接

触？如何保持安全距离？如何表达神圣的团契等，我们发现这都是

有不容易处理的事。 

各位姐妹弟兄，作为基督的门徒，也是负责任的国民，我们劝请您遵守政府

所有的指示，在这疫情下发挥自律节制。不要在别人家里互相交叉来往。卫

理公会看圣餐非常神圣和意义重大，除了前面我所说的，圣餐也象征我们在

主里彼此的团契，因此提醒会友们不要自己购买圣餐自己举行，那就不符合

彼此神圣团契的意义。 

有许多医护人员在前线与疫情激烈争战是我们的会友，还有日夜仍然坚守岗

位维持社会正常运作的各阶层人士，也有不少是主内的弟兄姐妹，他们还在

专心抗疫，真是令人敬佩和叫人流泪感动。让我们彼此等待那一天的到来，



可以一起带着欢悦感恩的心，齐聚围绕在主餐台前，藉着圣餐我们与复活的

主相遇，记念主恩大爱，彼此深交团契。 
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